
为助力街道各项事业健康发
展， 丰台区卢沟桥街道总工会在
丰富职工文化生活上下了不少功
夫。 不仅如此， 他们还在丰富社
区工作者的业余生活方面做了不
少事， 下面就请丰台区卢沟桥街
道总工会副主席赵占峰为我们介
绍一下。

记者： 为了丰富职工文体活
动， 今年6月， 卢沟桥街道工会
成立了 “街道文化体育协会 ”，
并设立了篮球、 羽毛球、 游泳、
乒乓球、 歌咏、 舞蹈、 瑜伽、 台
球、 登山和健步走10个分会。 具
体是怎样的？

赵占峰： 卢沟桥街道办事处
现有126名职工， 分布在20多个
科室， 每人肩负的工作任务都很
重 。 街道600多名社区工作者 ，
散布在37个社区， 他们每天都忙
碌在服务辖区居民群众和经济社
会发展的一线。 为了保障他们的
身体健康， 我们成立了 “街道文
化体育协会”。 职工可以根据自
己的兴趣爱好和身体需要， 参加
各个协会分会， 强身健体， 增强
体质， 因为涉及面比较广泛， 所
以职工的参与度非常高。

此外， 街道工会还因地、 因
时、 因人制宜， 提出了 “每天锻
炼一小时， 身体健康进一步” 模
式， 每天安排中午或下午下班后
2个小时， 组织职工进行体育锻
炼， 收到了良好效果， 很多职工
来跟我说， 活动帮助他们养成了
坚持锻炼身体的习惯， 这让他们
非常受益。

点评 ： 通过开展一系列活
动 ， 工会充分发挥自身职能作
用， 组织开展好职工文体活动，
让职工在保持健康的同时， 得到
休闲放松， 从而以更饱满的精神
状态积极投身工作中。

记者： 社区工作者既是社区
文体活动的组织者， 更是社区文
化体育事业发展的带头人。 在丰
富社区工作者的文体生活上， 街
道工会是怎样做的？

赵占峰： 我们在每个社区组
织成立了社区工作者舞蹈队、 社
区工作者合唱团， 经常会有社区
工作者跟我说， 我爱唱歌， 我爱
跳舞； 还有的说， 我喜欢瑜伽，
我喜欢游泳。

我知道 ， 他们共同的心声
是， 通过一年来的锻炼， 身体很
健康 ， 心情很愉悦 ， 精力很充
沛， 工作起来更快乐， 这让我们
很欣慰。

点评 ： 组织好社区文体活
动， 首先要把社区工作者培养成
为社区文体骨干。 他们不仅在繁
荣社区文化中发挥了带动和带领
作用， 也在无形中缓解了繁重的
工作压力， 保持了自己的身心健
康， 进而以更好的精神状态带领
更多社区职工加入文体活动中
来， 收获健康， 收获快乐。

【边聊边论】

被访者 赵占峰/记者 余翠平

□本报记者 余翠平 文/摄

沈思学： 我的一老乡在北京
打工， 两个多月前的一天， 他在
下班途中换乘公交车过马路时，
被一辆疾速驶来的大卡车撞倒。
在路人的帮助下 ， 他被送往医
院， 后抢救无效死亡。 后来交通
部门出具道路交通事故责任认定
书， 认定大货车为全责， 我那老
乡无责。 现在我老乡的家属在与

肇事大货车司机协商赔偿事宜。
我想请教： 我老乡这种情况， 能
算工伤吗？

陈剑峰： 《工伤保险条例 》
第十四条第六项规定， 职工在上
下班途中， 受到非本人主要责任
的交通事故或者城市轨道交通、
客运轮渡、 火车事故伤害的， 应

当认定为工伤。 所以， 如果能确
认您老乡是在下班途中发生的事
故， 而且有交警部门出具的非本
人主要责任的交通事故责任认定
书， 那么就可以申请工伤认定。

认定工伤后， 如果单位给您
老乡缴纳了工伤保险， 就由社保
基金支付工伤赔偿。 对于工伤死
亡的职工， 主要有三项赔偿： 丧

葬费、 一次性工亡补助金、 亲属
抚恤金， 均由社保基金支付。 若
单位没有缴纳工伤保险， 应由社
保基金支付的工伤赔偿就由单位
给付。

另外， 您老乡这种情况属于
双赔案件， 其家属既可以要求事
故责任方支付赔偿， 还可以申请
工伤认定从而享受工伤赔偿。

提问者 沈思学 回答者 陈剑峰

■有问必答

提问： 本报读者 沈思学
回答： 北京市常鸿律师事务所律师 陈剑峰

□本报记者 王香阑

职工下班途中被撞身亡
可享双赔

如何把工会文体活动
搞得有声有色？

卢丽萍： 丰台区马家堡街道总工会副主席
李娟娟： 丰台区马家堡街道工会服务站副站长
金 岩： 丰台区马家堡街道工会专职社会工作者
张 蕾： 丰台区马家堡街道工会专职社会工作者

抓紧午休时间
组织职工排练

卢丽萍： 这两年我们一直在
想 ， 要多为辖区职工服务 。 可
是 ， 他们需要什么样的服务 ？
在下基层调研中， 我们发现很多
企业里都是 “一个萝卜一个坑”，
职工平时的工作很繁忙， 休闲娱
乐时间比较少。 了解到这些后，
我 们 就 想 着 要 多 组 织 辖 区 的
职 工 参加文体活动 ， 让他们在
锻炼身体的同时， 得到精神上的
放松。

今年年初， 我们就积极组织
辖区非公企业职工参加丰台区五
月鲜花的排练， 经过协商， 我们
找到了辖区早教机构、 健身房两
个非公企业， 先做通老板的思想
工作， 再由他们出50名职工， 我
们负责找老师， 抓排练。

李娟娟 ： 是的 。 一说排练 ，
一般人想的就是把人集中起来练
习就行了， 实际上没那么简单 。
非公企业是要赚钱盈利的， 每名
职工都有特定的工作岗位， 少一
名职工， 他岗位上的活儿就没人
干 。 组织活动是为了让职工放
松， 但不能耽误他们正常上班，
于是我们跟企业老板商量， 最终
商定利用中午的时间唱歌。 一周

两次， 每次等职工中午吃完饭，
我们就开始排练， 一直排练到下
午2点他们上班。 那段时间 ， 中
午我们都是扒拉几口饭， 就跟专
业老师在工会服务站等着他们，
他们一来， 我们马上开始排练。

为了台上几分钟
前后忙了几个月

张蕾： 很多参加唱歌的职工
说， 通过这样的合唱活动， 让大
家得到了放松， 而且交到了很多
朋友， 给单调的工作注入了一抹
鲜亮的色彩。

卢丽萍： 除了合唱比赛， 我
们还组织职工参加了丰台区总工
会组织的广场舞比赛。 其实比赛
只是一个形式， 重要的是带动职
工舞动起来。

当时我们从辖区企业、 社区
工会联合会选了有意愿、 个人条
件好的16名年轻女职工。 当时我
就想， 虽然很多社区有现成的舞
蹈人员， 但大部分是退休的老太
太， 我们既然决定参加比赛， 就
不能为了省事， 直接拉她们过来
参赛， 我们要找年轻职工参加，
要活跃她们的生活。

找专业老师讲礼仪， 找舞蹈
老师教舞蹈， 订舞蹈演出服， 我
们忙得不亦乐乎， 前前后后忙活

了三个月的时间。
李娟娟： 让我们兴奋的是 ，

在今年9月初丰台区广场舞比赛
时， 虽然天下着雨， 但我们马家
堡代表队一出场， 就赢得了热烈
的掌声， 一改人们印象中广场舞
热烈、 动感的节奏， 我们的舞蹈
《我的祝福你听见了吗》， 用轻柔
优美的音乐、 精致婉约的舞步一
下子吸引了观众的心。

卢丽萍： 三个月的排练， 就
为了这次比赛 ， 大家跳得很投
入， 我在台下攥着一把汗呢， 当
时舞台上有泥土的印记， 我特别
担心他们中有谁滑倒了。 曲终，
热烈的掌声响起， 我的心也放下
了。 凭借着独树一帜的舞风、 精
准柔美的舞蹈， 我们获得了一等
奖 ！ 大家都沉浸在巨大的快乐
中！

李娟娟： 组织一个比赛， 可
能大家参赛的时间只有几分钟，
可平时要花上几个月的时间准
备， 我们虽然达不到 “台上一分
钟， 台下十年功” 那样的地步，
但是组织人员， 寻找训练场地，
找专业老师， 协调职工时间， 设
计服装等等， 都是非常繁琐的事
情。 但能让职工从中收获快乐、
收获健康， 增强他们对工会的认
同感， 再辛苦我们心里也是开心
的！

活动现场效果好
皆因注重小细节

金岩： 今年9月底我们还组
织了一场趣味运动会 ， 反响很
好 。 今年8月份我们开始准备 ，
最终从辖区星河城物业、 炫力骄
阳健身房、 保安公司等几家企业
选了一部分职工， 还有社区联合
工会的一些职工 ， 共200多人 ，
17支参赛队伍。 我们组织了一场
十分热闹的趣味运动会， 比赛项
目很丰富 ， 有抛绣球 、 小组绕
环、 套圈、 萝卜蹲、 快乐跳跳跳
等等。

卢丽萍： 因为参与职工比较
多， 我们提前跟企业工会沟通了
好多次 ， 在设计比赛项目 、 分
组、 选场地、 准备道具等细节方
面， 都花了不少心思。 没想到，
运动会现场气氛出奇的好， 参加
比赛的， 还有拉拉队员， 大家都
为各自的队伍呐喊助威， 最终拿
到名次的， 没拿到名次的， 脸上
都洋溢着笑容。 很多职工跟我们
反馈， 好久没参加过这么热闹的
集体活动了， 希望工会以后多多
组织。

明年我们会组织更多、 更丰
富的文体活动， 让职工从中收获
快乐和健康。

如何丰富社区工作者
的业余生活？

专题【聊吧】本版热线电话：63523314 63581010 │ E—mail:ldwbtxy@126.com│校对李亚楠│美术编辑李媛│本版编辑张晶│２０14年 12月 26日·星期五12


